

El Diario  mx

LA COLUMNA

De Los Reporteros |

Apenas van a comenzar mañana las precampañas de los candidatos a gobernador, pero las cosas subieron mucho de tono ayer desde Ciudad de México, de manera específica en las dos cámaras legislativas.

En el Senado, Javier Corral solicitó licencia a su curul para comenzar de lleno su periplo por el estado a partir de este jueves, no sin antes advertir ante los medios de la capital del país lo que será su principal objetivo en los meses siguientes: el gobernador César Duarte.

Ahí mismo reiteró que el ex dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, a quien cuestionó acremente durante su etapa al frente del blanquiazul, pero para quien tuvo palabras de reconciliación el sábado pasado, será su coordinador de estrategia y alianzas electorales.

El revire del PRI ante la andanada de Corral vino casi al mismo tiempo que el ahora senador con licencia hacía sus declaraciones en contra de Duarte.

En la Cámara de Diputados, el líder de los legisladores priistas por Chihuahua, Alejandro Domínguez, presentó ante el pleno un punto de acuerdo para que la PGR investigue la relación del también diputado federal Gustavo Madero con grupos del crimen organizado por su vinculación con la diputada sinaloense Lucero Guadalupe Sánchez, quien está en proceso de desafuero para ser investigada por la autoridad federal.

La designación de la también conocida como chapodiputada a la curul, se realizó durante el período en el que Madero era líder nacional del blanquiazul.

El mismo Domínguez comentó a Los Reporteros que pide que se investigue esa relación, además de que se revise el patrimonio de Madero para ver si no hubo “moches” de los grupos delincuenciales. Si es verdad, que se castigue, y si no, dijo, ya tenemos la claridad del órgano investigador para poder definir y cerrar ese capítulo en el tema político.

El punto de acuerdo no alcanzó a ser revisado por el pleno porque terminó la sesión, por lo que pasó a la Junta de Coordinación Política que será la que resuelva el destino del mismo.

Estas son las vísperas de lo que serán las campañas cuando se hallen en pleno apogeo...

En ese sentido, es de reconocerse la habilidad que tiene Jaime Herrera, el segundo hombre más importante en el gobierno estatal, para que los avales indicados reconozcan sus movimientos financieros.

Mientras el subsecretario de Hacienda, Fernando Aportela, ponderaba por “saludable” la deuda de Chihuahua, la calificadora **Fitch Ratings** mantuvo el triple A de calificación a la bursatilización carretera y dejó bien recomendada el resto de la deuda estatal.

Esos reconocimientos públicos no pudieron llegar en mejor momento para el gobierno de Duarte y la campaña de Enrique Serrano, puesto que la deuda pública es de los temas que Corral y Chacho Barraza manejarán en campaña, desacreditándola como lo ha hecho de manera reiterada el senador.

No es que la interpretación de Aportela y la calificación de Fitch contengan a los opositores, igual irán contra el endeudamiento, sin embargo ofrecen amplios recursos para la defensa institucional.

Otro de los aspectos que han llamado la atención de las declaraciones de Corral, es que de nuevo sacó a relucir ayer ante Los Reporteros el tema de que José Luis Chacho Barraza, el aspirante a gobernador por la vía independiente, no es su adversario, por lo que estaría dispuesto a dialogar con él para generar un compromiso de unidad que, en determinado momento, permitiera que cualquiera de los dos que vaya abajo en los sondeos se sumara a la candidatura del que fuera arriba.

Como ya se ha comentado en este espacio, los comentarios de ambos hacen suponer que hay un acuerdo tácito previo entre Acción Nacional y quienes apuntalan la candidatura de Chacho, porque al igual que Corral, las mismas declaraciones las han hecho anteriormente el dirigente estatal panista Mario Vázquez Robles y el delegado del CEN, Jorge Camacho, en el sentido de que se sumarían a la campaña de Barraza cuando la campaña vaya avanzada.

Por el lado de Chacho la postura ha sido la misma desde el 7 de enero, cuando arrancó su recolección de firmas: no quiere nada con los partidos políticos. Por supuesto que esa tiene que ser su posición, porque cualquier alusión, por mínima que sea, a la posibilidad de aliarse estratégicamente con un instituto político, le puede echar abajo su bandera y su imagen de independiente cuando todavía ni siquiera pasa el filtro de las firmas por parte del Instituto Estatal Electoral (IEE-OPLE).

Pero ése será, precisamente, el trabajo que le corresponderá hacer a Gustavo Madero como coordinador estratégico y de alianzas electorales... si es que antes no es investigado por la PGR...